

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES.

Números sueltos, cuatro cuartos

Se sale todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante... 6 rs. mes.
En los demás puntos... 20 trimestre.
Fuera de España... 60

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo en importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 10 Setiembre de 1880.

LOS PARTIDOS POLITICOS EN ALICANTE.

Hoy.

Las evoluciones de los hombres y de los partidos, á que nos hemos referido en nuestro artículo anterior, tuvieron lugar mientras nosotros nos sosteníamos en la actitud, que voluntariamente tomamos en la reunion que en 1863 celebró el partido democrático en el pueblo de Novelda, y defendíamos los principios consignados en el célebre manifiesto de 15 de Marzo de 1865, que son los mismos que hoy defendemos al lado de nuestro ilustre amigo el Sr. Castelar.

Cuando nosotros proclamábamos el dogma del sufragio universal y de los derechos individuales, el Sr. Colomer, y si no él, muchos de los que con él nos acusan ahora de inconsecuentes y desleales, defendían el sufragio restringido, y tronaban contra éstos, que llamaban insostenibles derechos; cuando nosotros éramos perseguidos por sostener los principios democráticos, el Sr. Fernandez, presidente hoy de la comision organizadora del partido, cuyo órgano oficial en la prensa agotó ya su repertorio de insultos contra nosotros, ocupaba en la provincia cargos de confianza del Gobierno; el Sr. Jover, director de otro periódico, que nos llama todos los días aliados de los conservadores, y falsos liberales, servía, creemos que lealmente, en modestos destinos á O'donnell y á Narvaez, y el Sr. Celdran, administrador y propietario del mismo, seguía ciegamente los pasos del Sr. Campos, y recibía órdenes del Sr. Bas; cuando desde la derecha de la democracia, donde siempre hemos formado, combatíamos las exageraciones del desgraciado Sr. Marcili y del Sr. Bol, en el Círculo de artesanos, en el Círculo republicano, en las Juntas revolucionarias, en el Ayuntamiento y en todas partes, el Sr. Mas, hoy presidente del Comité más intransigente, era campeón decidido de nuestras ideas, sostenía con proverbial ardor nuestras tendencias, aconsejaba las más radicales soluciones contra los socialistas, que eran los mismos que con él forman ese Comité, y amenazaba al Sr. Bol, paladin entonces de estos, con arrojarlo por los balcones; cuando nosotros íbamos á los comicios con nuestros numerosos amigos para luchar contra el partido radical, el Sr. Bono, vice-presidente hoy del Comité progresista-democrático, se distinguía por su decision y fortaleza en ayudarnos, y si la desgracia nos ponía en frente á un socialista exagerado, realizaba actos como los de la célebre eleccion para diputado provincial en el distrito de San Anton, en la cual se hicieron cosas, que fueron motivo de grandes y justísimas censuras.

Nosotros no hemos vacilado un solo momento; donde estábamos estamos, lo que queríamos queremos, lo que aconsejábamos aconsejamos. Solamente varió nuestra situacion en una cosa; en que unos pocos amigos nos abandonaron para pasar á otro campo, dejando á nuestro alrededor un pequeño vacío, muy pronto lleno por otros muchos, que cansados de vivir en la inacción, ó pegándose á seguir las inconsecuencias de antiguos compañeros, ó queriendo ser lógicos y racionales en las evoluciones necesarias de la política, han pedido plaza á nuestro lado, con gran contentamiento nuestro y de todo de nuestro partido, para ayudarnos en la ruda campaña que sostenemos.

Una inconsecuencia, ó mejor, un arrepentimiento tenemos en nuestra vida; lo de la federal, que no formando parte del dogma de nuestro partido antes del año 68, vino á constituir uno de sus mas fundamentales principios, por inexplicables debilidades, ó por motivos fáciles de comprender en periodos revolucionarios; pero ese arrepentimiento, justificado por los hechos de Cartagena, por el bombardeo de Alicante, por la insurreccion de Valencia, que fusiló á nuestro pobre amigo Aser, y por la de Alcoy, que asesinó, mutiló, y arrastró bárbaramente al consecuente y henrado Alborn, lo hemos confesado ante el mundo entero, en las ocasiones mas solemnes, en los momentos mas críticos, sin vacilaciones, y sin temores.

Y de estos actos no hay nadie que pueda acusarnos justamente. Los amigos del Sr. Salmerón, que hoy con mayor energia que otros nos acusan de inconsecuentes, fueron federales á nuestro lado, y abandonaron la federal; y no ciertamente por los motivos que nosotros, sino por ceder á las exigencias del señor Ruiz Zorrilla, cuando realizaron la fusion con los radicales. Los del señor Pi, que todavia sostienen esos principios, han modificado tanto sus ideas, por que como su ilustre Jefe aseguran, «que no han hecho pacto con el error,» que su federal de hoy dista mucho de ser la federal del año 69, la que se fundaba sobre pactos sinalagmáticos, la que defendía la organizacion cantonal de abajo arriba, y no de arriba abajo, la que quería para cada region una constitucion especial, y para cada municipio una autonomia completa, la que aspiraba á romper en pedazos la unidad nacional, destruyendo en un dia la obra de siete siglos. De la inconsecuencia nuestra, pues, son ellos tambien reos; las acusaciones que nos dirigen, caen sobre su cabeza de igual modo que sobre la nuestra; sus violentas amenazas se vuelven contra ellos mismos. ¿A qué, pues, ese escándalo con que constantemente nos aturden? ¿A qué ese ruido que arman, cuando con tanto derecho como ellos y con mas razon, hablamos en nombre de la democracia?

Y para que todo sea irregular, y extraño en esta evolucion de los partidos, algunos antiguos radicales, de aquellos que en 1869 votaron para diputados constituyentes á los señores Capdepon y Santonja, y mas tarde dieron sus sufragios al Sr. Ribero Cidraque, y luego al Sr. Bas, hacen coro con los que nos acusan de traidores por haber modificado en este punto nuestras ideas; y algunos constitucionales, de los que constante y eternamente han estado en las filas de los Sres. Campos, y han votado, sin vacilar, sus candidatos, y han formado, sin discusion, sus comités y sus ayuntamientos, se muestran mas benévulos con aquellos que con nosotros, y les ayudan en la apasionada é imprudentísima campaña que contra nuestros amigos y contra nuestro partido sostienen.

Acaban de reorganizarse en esta ciudad, por un procedimiento que se llama democrático, dos Comités, representante uno de la política del Sr. Pi y Margall, sostenedor el otro de los principios del Sr. Ruiz Zorrilla. Forman el primero algun antiguo amigo nuestro con los intransigentes, y demagogos del año 69 y 70, y los cantonales del año 73; constituyen el segundo algun antiguo amigo nuestro tambien, con unos cuantos radicales de los que con las bayonetas nos arrojaron del Ayuntamiento; y de los que por combatir nosotros la funestísima política de los Campos, y de los Bas, y de los Mas y Gil, sus amigos íntimos entonces, nos llamaron gavilla de ladrones y asesinos. Y séanos lícito preguntar: ¿quiénes son los que han abdicado? ¿quiénes los que han cedido? ¿qué se proponen hacer unos y otros con esa inverosímil, ya que no ridícula organizacion? No es fácil cosa contestar, dada la volubilidad de ciertas gentes.

Si los que en 1869 constituían el club republicano-federal-social-intransigente de Santo Tomás, defienden hoy los teorías que entonces defendían, el Sr. Mas Dols, al constituir con ellos un partido, renunció á sus antiguos ideales, y se separó de la conducta que por largos años siguió al lado de los Sres. Castelar y Maisonnave; así como, si los radicales continúan envueltos en las nebulosidades de sus contradictorias ideas, y soñando con monarquías populares, el Sr. Bono, al aceptar la vice-presidencia del Comité democrático-progresista, abdicó de sus principios y olvidó su pasada historia: pero si los Sres. Mas y Bono representan hoy en la política los que ayer representaban, es decir, las ideas mas conservadoras dentro de la democracia histórica, si continúan sosteniendo los principios que sostuvieron desde el año 68 al 73, enfrente de la demagogia y del radicalismo, si no quieren exageraciones, ni poderes permanentes, en este caso hay que confesar, que los intransigentes, olvidando sus absurdos y abandonando funestísimas ideas, han

venido al campo de la democracia conservadora, y que los radicales, comprendiendo que perseguían un ideal, y renunciando á lo que constituía la base, el fundamento principal de su Constitución política, piden plaza en el campo de la democracia histórica, que jamás aceptó la estabilidad de ciertas instituciones.

Y si unos ú otros han puesto en su conducta el sello de la inconsecuencia ¿qué justificacion puede tener su conducta, y que razon puede abonar su violentísima campaña contra lo que llaman el posibilismo? ¡Ah! Las pasiones de ciertos políticos ha causado mas daño en la vida de los pueblos, que todas las revoluciones, y los odios personales han hecho caer á los hombres en mas inconsecuencias, que la reflexion y el juicio; y en el presente caso la pasion y el odio es lo que se encuentra en todos los actos de los que pretenden ser nuestros enemigos, la pasion y el odio lo que les inspira su desatentada conducta.

Y esto estanto mas incomprendible, cuanto que en todos los movimientos de los partidos democráticos se advierte una irresistible, y acaso inadvertida tendencia hácia las doctrinas y principios del Sr. Castelar. Cuando nuestro ilustre amigo aconsejaba el orden y el respeto á la legalidad, los demagogos lo excomulgaban y maldecía; y hace pocos dias en una reunion que estos celebraron en el teatro Español, se declararon defensores del orden y de la ley. Cuando aquel decía, que necesitaba para gobernar mucha infantería, mucha caballería y mucha guardia civil, fué objeto de todo género de acusaciones y amenazas; y luego vinieron los Sres. Zorrilla y Rispa, y Martos, y Chermá, diciendo, que querían un numeroso y potente ejército. Cuando Castelar aconsejaba la lucha en los comicios, siempre y en todas partes, era llamado falso democrata y traidor á la libertad; y al presente no hay ya ningun partido revolucionario que aconseje el retraimiento. Cuando recordaba, que nuestros pasados errores habian hecho fuertes ciertas instituciones, le acusaban de cómplice con la reaccion, y le llamaban palaciego y apóstata; y los que tal decían han pasado seis años agitando en el vacío, sin adelantarse un paso en su camino, y sin ofrecer una sola esperanza. La política sensata, sabia, prudente, juiciosa y reflexiva del Sr. Castelar es la que prevalece á despecho de sus detractores, es la que se abre paso entre sus enemigos la que se impone sobre todas las violencias, y sobre todas las maldicias.

Por esto, acaso, se nos hace esa sangrienta guerra que rechaza el patriotismo, y condena el buen sentido; por eso, sin duda, se nos acusa, se nos maldice y se nos combate, con mas pasion, con mas energia, con mayor constancia, que se acusa, se maldice, y se combate al gobierno del señor

Cánovas, el enemigo más potente de todas las democracias, el obstáculo más grande para el triunfo de nuestras ideas. ¡Triste y desconsolador hecho, pero grande é incontestable verdad! Si el tiempo que esos demócratas emplean en calumniar á los posibilistas, las emplearan en combatir el personalismo de Cánovas; si las fuerzas que gastan en insultarnos y maldecirnos, las aplicaran á destruir la funestísima influencia de sus amigos en esta localidad, á perseguir las falsificaciones de listas electorales, á denunciar las irregularidades de la administración pública, la inmoralidad de ciertos empleados, y la ridícula, cuanto inconcebible ingerencia de grotescos personajes en toda nuestra vida social y política; y si en lugar de combatir nuestra obra nos ayudaran, acaso las puertas del porvenir estarían más abiertas para todos, y la tristísima y deplorable situación en que se encuentra esta querida Alicante no sería nuestra vergüenza, nuestra ruina, y nuestra muerte.

Algunas veces, en nuestro ardiente deseo de conocer las causas de este mal, que como nadie lamentamos, y que más que nadie quisiéramos conjurar, hemos creído ver la mano de los conservadores, nuestros eternos é implacables enemigos. Ellos disolvieron al antiguo partido moderado halagando al Sr. Leon y satisfaciendo la pueril vanidad del Sr. Bueno; ellos han perturbado al constitucional, creando comites á la sombra de los Pérez, de los Orduña, de los Llobregat, etc., é introduciendo en su seno á antiguos amigos, y muy fervientes partidarios; ellos han deshecho al partido radical, despertando entre sus miembros suspicacias, y levantando en su seno tempestades; ¡que mucho, que ahora seamos nosotros el blanco de su maquiavelismo, tanto más, cuanto que en el partido democrático conservador descubren fé, energía, fuerza y entusiasmo? Si en el corazón de algun despechado encontraron eco sus palabras, si vieron que fomentando ciertas pasiones podían herirnos traidoramente, es bien seguro, que en la triste campaña contra nosotros seguida se vivificará el maléfico y perturbador espíritu de los conservadores, que quieren ahora, y querrán después, y siempre dominar en este pobre pueblo, por unos ó por otros medios, y hacer eternamente lo que con escándalo de todo hombre honrado están haciendo en todas las esferas administrativas.

Pero esto no será; y no será, porque ante sus egoísmos, presentaremos nosotros nuestro patriotismo, y sobre sus trasnochadas habilidades, pondremos nuestra energía, y nuestra confianza en el porvenir; y no será tampoco porque confiamos en próximos arrepentimientos, y en lógicas y racionales evoluciones, que si el ayer y el hoy de los partidos liberales de Alicante fué tristísimo, el mañana se nos presenta lleno de risueñas esperanzas.

Diremos por qué.

Como quiera que algunos hombres pretenden echar un velo sobre su inconsecuencia política hablando ríe y mal de otros que por su historia y por sus servicios en pro de la libertad debieran merecerles respeto, cuando menos, nos obligan contra nuestra voluntad á evocar recuerdos. Declaramos sinceramente que si

no fuese por sus locas provocaciones, por su sistemática oposición á las personas, más que á las ideas, y por su declarado empeño en atacar la política sensata y la digna conducta del Sr. Castelar á quien no puede acauzar el odio y la envidia de ciertos espíritus enemigos de la idea que sueñan defender, si no fuese por ese proceder, no miraríamos al pasado.

Decía el Sr. Ruiz Zorrilla en 25 de Junio de 1872 refiriéndose á la forma de gobierno republicana:

«... QUIMÉRICAS esperanzas que la consolidación del régimen actual (monárquico) desvanecerá PARA SIEMPRE.»

El célebre 11 de Febrero de 1873, se espresaba así, el ídolo de los federales convertidos á la fórmula impuesta por los progresistas:

«Yo, que después que las circunstancias pasen, cualquiera que sea la solución que traiga la cuestión del momento, NO HE DE SER NADA.»

«... horrible realidad ha de ser lo que venga aquí, después de desaparecer aquello con lo que yo creía que el orden más perfecto y la libertad más absoluta podían existir.»

«... yo creo que no puedo, que no debo, que aunque pudiera y debiera, NO QUIERO SER REPUBLICANO, y que tampoco soy monárquico.»

«... yo acabo hoy mi historia política como ya otra vez la terminé volviendo á la vida pública contra mi voluntad.»

«... quiero que conste que el único medio que había aquí para afianzar la libertad y el orden, era la dinastía de Saboya.»

El Sr. Ruiz Zorrilla, que consideraba quiméricas las esperanzas de los demócratas, que no quería ser republicano y que concluyó su historia política el 11 de Febrero, es al que progresistas y federales llaman consecuente.....!

Para concluir.... si fuésemos capaces de arrepentirnos de lo que una vez hiciésemos, de seguro que nos volveríamos á nuestras tiendas desesperanzados...

El diario ministerial «La Provincia» aunque se ocupa ligeramente y de una manera general de las últimas elecciones, no dice una sola palabra acerca de la importancia de las de esta ciudad y se limita únicamente á dar cuenta del número de votos que, según parece, han obtenido los candidatos durante los primeros días en varios distritos,

Como era de esperar, y tomando los datos que viene publicando su compañero y correligionario «El Eco», dice que los Sres. Campos, Porcel y Raimundo han obtenido muchos centenares de votos.

¡Corra la bota! habrá dicho el órgano de la permanente.

Como esperábamos, los periódicos de las fracciones políticas á quienes aludiamos en nuestro editorial del martes, la emprendieron anteayer dura y apasionadamente contra EL GRADUADOR y sus hombres, demostrando que hemos puesto el dedo en la llaga, como suele decirse, y dejan-

do sin contestación nuestro citado artículo.

No se impacienten, no se alarmen nuestros colegas; esperen que con eluyamos de publicar los demás escritos que sobre el mismo tema nos proponemos escribir y entonces nos ocuparemos de esas eternas vaguedades, de esos sofismas y faltas de verdad y de buen sentido con que creen esos colegas haber refutado la historia que venimos haciendo de la situación de los partidos en Alicante, para que sea mayor la enseñanza que reciban nuestros lectores, y mayor el gusto de nuestros enemigos.

Nos conviene, no obstante, aclarar un concepto. En nuestros artículos sobre la situación de los partidos políticos nos referimos exclusivamente á los de esta localidad; no hemos querido hablar de los partidos en general, ya que afortunadamente no en todas partes siguen los federales-progresistas-democráticos y los constitucionales la conducta inconveniente y apasionada que siguen los de Alicante.

Hablaremos, sin embargo ya que se nos provoca, del 13 de Enero, cuya historia conocemos como pocos.

Ni una palabra más, por ahora, tratándose de cuanto en medio del mayor desconcierto viene haciendo contra nosotros esa monstruosa y tripe alianza federo-progresista-constitucional.

Entre tanto seguiremos con el paraguas abierto para sufrir el chaparrón.

El Sr. Ibáñez comandante federal que fué, ha jurado fidelidad á don Alfonso.

El gobernador de esta provincia, siguiendo el ejemplo de otras autoridades, en vista de la catástrofe ocurrida al regimiento de Valencia, ha iniciado una suscripción para socorrer á las familias de las víctimas.

En todos los centros oficiales que dependen del Estado se está recogiendo ya dinero, y la Diputación y Ayuntamiento se preparan á hacer lo mismo.

Los desgraciados hijos de esta provincia que perecieron el 1.º del actual son los siguientes:

- Francisco Dura Juan.—Castella.
- Francisco Navarro.—Novelda.
- Vicente Ripoll.—Dice Terroena, debe ser Tárbona.
- José Samper.—Alicante.
- Miguel Pérez Ibarra.—Nucia.
- Francisco Valleser.—Sagra.
- Victor Palcio Mora.—Dice Paricenta, debe ser Parcent.
- José Antonio Sarcon.—Dolores.
- Juan Bautista.—Cocentaina.

Asegúrase que «el aristócrata, el abogado, el comerciante, el labrador, el alto y bajo clero, el propietario, el artista, el empleado, el industrial y la mayor parte de los hombres que representan la riqueza de esta ciudad; que, según «El Eco», acudieron entusiasmados y formando grandes masas, á depositar sus sufragios en favor de las candidaturas ministeriales,» darán

un gran banquete á los candidatos triunfantes Sres. Campos, Porcel y Raimundo en celebridad del extraordinario éxito alcanzado en la elección, y del valor, energía, é inteligencia, con que han sabido llevar sus huestes á la pelea, venciendo á los enemigos del Gobierno que tan felizmente rigen los destinos de este país.

Añádese que á los postres, concurrirán todas las oposiciones que voluntariamente no han tomado parte en la lucha, para que digan la verdad de lo ocurrido.

Lo que no contábamos en estas elecciones es con que las honradas masas carlistas, tuviesen también su representación en la Diputación provincial.

Todo es empezar.

Estos detalles, relacionados con el parto de la Archiduquesa de Austria, los tomamos del periódico «El Constitucional».

«Con arreglo á las instrucciones vigentes, y existiendo en esta capital depósito de artillería, se han dado las órdenes oportunas, para que en el momento en que se reciba la noticia del alumbramiento de S. M. la Reina, se disparen desde el castillo de Santa Bárbara 25 cañonazos si el régio vástago es príncipe, y 15 si es princesa.

Además, como estaba dispuesto, se enarbolará en las Casas Consistoriales la bandera nacional en el acto de recibirse la fausta nueva, si el heredero de la corona es hijo y una bandera blanca si es hija.

En el caso de que el parto ocurra de noche se designará el sexo del régio vástago, con un farol de cristales de los colores nacionales en el primer caso, y con una luz blanca en el segundo.

Nuestro estimado colega «El Independiente» de Madrid, que pertenece á la fusión de los elementos fusionados del partido liberal-dinástico, ocupándose de las manifestaciones de que ha sido objeto el Sr. Castelar en Denia, se expresa en los siguientes términos que revelan la más estricta imparcialidad y no se parecen á los que usó anteayer «El Constitucional» de esta ciudad al sacar indirectamente á plazar la personalidad del gran tribuno:

CASTELAR EN DENIA.

«El jefe ilustre de la democracia sería, gubernamental, el más elocuente orador de España y uno de los primeros del mundo; el honradísimo Castelar, á quien la madre patria debe su sosiego, su integridad acaso, en momentos difíciles y peligrosos que supo arrostrar modestamente, pero con el sereno arrojo y acendrado patriotismo de un espartano; esa gloria española, hora del país que le vio nacer, y que ha permanecido largo tiempo silencioso y quieto en medio de los agitados movimientos y de las extrañas intrigas en que vienen revueltos desde la última legislatura otros demócratas de índole distinta, ambiciosos y mal intencionados, perjudiciales para la causa de la libertad y aun para la causa misma que intentan defender; el pontífice de la elocuencia y de la dignidad política, en fin, ha dejado oír su poética palabra en la modesta población de Denia, que le ha hecho un recibimiento digno de su nombre. Cuando conocamos su discurso, lo publicaremos.»

Gacetillas.

YA SE AVERIGUARÁ.—Anteayer dimos cuenta del herido que hubo en la partida de Fabraquer. «El Eco» lo dice también, pero en otros términos.

Dice que «en uno de los viñedos del inmediato pueblo de San Juan, entró ayer un individuo á comer uva, recibiendo un tiro del labrador que las custodiaba, quedando en muy grave estado, hasta el extremo de temerse su fallecimiento».

El juzgado de primera instancia de esta capital, al tener conocimiento del hecho, se trasladó al pueblo de San Juan para instruir la correspondiente sumaria.

Y se está instruyendo, y quien vió al agredido le contó doce heridas, y algunas de ellas graves.

Mucho nos parece esto por coger un racimo de uva.

O en otro caso quizá este percance sea de índole distinta.

Sr. ALCALDE.—¿Qué hace la Comisión de policía urbana que no cuida del aseo de la ciudad?

En el Chalet de la Esplanada todas las acequias están llenas de suciedades y en una buena parte de las extremidades del paseo de los Mártires se observa lo mismo; en la fuente del Chalet hay un poste caído y roto, un cañizo que los chicos cuidarán de hacerlo desaparecer; en el cuadro ó glorietta del citado paseo más próximo al madero situado frente

al Mercado, hay un poste en tierra y otro en pie de piedra también arrancado, en las aceras de algunas calles céntricas miden el suelo algunos transeúntes por falta de varias pequeñas reparaciones; en las vertientes del jardín de la Esplanada se echan escombros convirtiéndolas en un verdadero estercolero,

lo cual impide cuando llueve que se rieguen por igual todas las plantas, y por último, en el paseo de Mendez Núñez se pierde el arbolado, porque el guarda no procura curar los árboles, de la barrera ó enfermedad que sufren.

Nada más por hoy, Sr. Bueno; á ver si se digna V. atender nuestras observaciones, ya que á pesar de su negligencia oficial se empeña en ser Alcalde de Alicante.

Y eso que ahora no tiene que asistir á la cátedra.

UN MILAGRO.—Figurese Vds. un bravo militar que desembarcó en Alicante cuando la guerra de África, y que fué trasladado en una camilla á su casa, completamente paralítico.

Desde entonces vive en Alicante, sin haber salido desde aquella fecha de su habitación, sentado en un sillón, cuidada con esmero por su apreciable familia, no quedándole en todo su cuerpo más parte móvil que las manos.

Pues bien: ó hay un barrendero que tiene el mismo nombre y apellido que este señor, ó aquí ha sucedido un milagro, pues hay quien creyó oír pronunciar el nombre del militar en el distrito del Carmen, y votar con el gobierno.

De estos casos hay muchos.

COMUNICADOS.

Con esta fecha dirijo á «El Eco» el siguiente comunicado:

Sr. Director de «El Eco».

Se calla usted como un muerto, señor mío. Por ventura no tiene antecedentes para prejuzgar la cuestión. ¡Entonces, por qué tan retudamente niega en los comentarios á la carta del Sr. Abad, la justicia con que el ex-campanero de Santa Maria pide cuando se le adeuda? Si tan por completo desconoce el

asunto, puede utilizar los conocimientos de un buen ratón de biblioteca, que á su disposición está, *factotum* ¡y ávido guluzmeador de archivos y sacristías, el cual sin duda podrá á V. proporcionar todas las noticias que necesite. Así se escusa de sentar como artículo de fé, cosa que está muy lejos de serlo, parodiando torpemente aquellas palabras de Roma lo quita nuestro finitá ó estas más vulgares: «Lo digo Blas, punto redondo.»

Mentira parece que se atreva usted á cargar toda la responsabilidad sobre un gobierno, que no la tiene, al cual sirve, por descargarla de una autoridad eclesiástica. Supuesto que V., Sr. Director de «El Eco», no es imparcial en la cuestión, al menos sea justo con su señor.

Por último digo: ¡si se callara por vislumbrar ciertos puntos negros y exclame para sí: «mejor es no menearlo!l». El tiempo dirá.

Suyo afectísimo, El ex-Campanero.

Alicante 9 Setiembre 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Bajo la impresión más dolorosa que V. puede imaginarse, escribo estas cortas líneas, que en prueba de afecto y cortesía dirijo en esta fecha al Sr. Director de «El Constitucional».

Dá anticipadamente á V. las gracias por la inserción que le suplica su S. S. Q. B. S. M.,

Bernardo Samper.

Sr. Director de «El Constitucional».

Muy señor mío: El miércoles último leí con tristeza y dolor un sueto en su apreciable periódico, el cual sea pábano V. con sentimiento de mi infortunado hermano José Samper, víctima de la terrible catástrofe de Logroño que tanto preocupa hoy la atención general.

Agradezco en nombre de toda la familia las sentidas frases del periódico que V. tan dignamente dirige, y que vienen á demostrar aun más cuán sensible es la pérdida de un jóven de las condiciones de mi querido hermano!

Horroriza pensar, Sr. Director, el cuadro que representaría aquel lugar en el momento de romperse el puente de barca, que según parece, hacía tres días que había sido colocado.

¡Qué indignación produce este espantoso siniestro, al recordar lo preocupada que se mostró la opinión pública, desde el rompimiento del puente anterior, y desde la iniciación de una obra tan importante y necesaria!

¡Qué agenos estarían mi queridísimo hermano y sus compañeros, de muerte tan desesperada!

Luego de tantos sacrificios hechos por mis afligidos padres entre ellos el de redimirlo de ir á Cuba, ¡qué doloroso es tener que lamentar una desgracia de esa naturaleza!

En fin, Sr. Director, es tal el sentimiento que se apodera de mí, que no me permite seguir escribiendo.....!l Soy de V. con la mayor consideración afectísima S. S.

Q. B. S. M.,

Bernardo Samper.

Alicante 7 Setiembre 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR

Muy señor mío y amigo: Por fin parece será resuelta brevemente la protesta que se presentó en la subasta celebrada en 24 de Abril último, pretendiéndose la pertenencia de unos trozos de la muralla de esta ciudad situados en la plaza de San Francisco y Torreón de San Nicolás, los que el Estado enagenó en dicho día. Tengo entendido que los peritos ya han practicado la mediación del terreno establecido que motivó la reclamación, teniendo para ello á la vista el certificado expedido por la Administración, en el que se extracta la escritura al efecto otorgada en 1785; de la que resulta

que por el Real Patrimonio se dieron á censo enfiteúutico á D.ª N..... tres jornales de tierra rotulados junto á la montaña de San Francisco; sus lindes á Poniente y medio día con huertos de la Censalista, Levante con el de D. Bernardo Belardo y Norte con el de Manuel Bojoni.

En su vista y como los terrenos reclamados se hallan fuera de los límites del establecimiento, los peritos necesariamente han de decir que estas solo pertenecen al Estado, y tal lo comprende así el reclamante cuando parece intenta ahora hacer valer el acta del apeo practicado en 1816, en el que se deslindaron sobre 5 jornales en lugar de los 3 del establecimiento; á causa de que se incluirían los 2 jornales establecidos en la partida de Orjeja de la huerta de esta Ciudad, á los que también se refiere la citada escritura.

Cuanto dejo manifestado lo se por uno de los rematantes de los referidos trozos, quien ha suspendido exponerle á la Superioridad hasta ver lo que informan los peritos, pues se confia en la reconocida inteligencia del arquitecto D. Manuel Chápuli, nombrado por la Administración el cual se hará cargo de las irregularidades que se observan en el último instrumento al compararlo con la escritura primordial; por lo que repito habrá de consignar que los terrenos reclamados son del Estado, supuesto que el único documento á que debe atenderse por ser el válido es la indicada escritura de 1785.

Por cuanto llevo mencionado comprenderá V. me hallaba en lo cierto al afirmar lo que decía sobre el particular en mis anteriores comunicados.

Suplicándole la inserción del presente se repite de V. afectísimo S. S. y amigo Q. B. S. M.,

Tomás Richard.

RECLAMOS.

El día 5 del corriente (domingo) se perdió un alfiler de pecho, al que lo haya encontrado y lo devuelva á la plaza de Isabel II, núm. 9 principal, se le gratificará y se le darán las señas

Harinas.—En el almacén de la calle de San Nicolás núm. 10, hay un variado surtido de este polvo á precios económicos y de inmejorables condiciones.

También se expenden salvados de todas clases.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de un artículo tan necesario para la vida, seguros de que han de quedar complacidos. 6-30

ANUNCIOS.

Ebanistería y tapicería de Antonio Samper y Jordá, Princesa, 5.

Se tapizan sillerías y camas de muebles. Se adornan habitaciones y se confeccionan colgaduras. También se venden con suma baratura sillas de nogal, castañas y blancas al per mayor y menor. 6-30

Vidua de V. Esquembré, Alicante.

Depósito de maderas del Norte y del país y de carbonos de piedra. Calle de Bailén (antes la Torreón), núm. 11. 5-30

Coches correos y sillas de posta combinado con los ferro-carriles de Alicante á Játiva.

D. Vicente Climent Carbonell, contratista de este servicio, avisa al público que desde 1.º de Setiembre reanudará el interrumpido por Ginés Climent.

Precios: Barina, 20 rs.—Interior, 16.—Banqueta, 42.

Horas de salida.—De Alicante á Játiva á las 12 y 30 tarde.

De Játiva á Alicante á las 3 de idem. De Alcoy á Alicante á los 15 minutos de la llegada de Játiva.

Administraciones: Valencia.—San Vicente, casa de Cantó.

Játiva.—Posada del Sol, Manuel Fortea.

Alcoy.—Fonda de la viuda de Llepis. Alicante.—Posada de la Higuera.

En todas las administraciones hay habitaciones y un esmerado servicio para los pasajeros.

Alicante 29 de Agosto de 1880.—El Contratista Vicente Climent y Carbonell. 5-8

Molino harinero de D. Tomás Tate, frente á la estación del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:

Cahiz de trigo, 22 rs.—Id. de cebada, 16 rs. 4-15

Gran surtido de ferretería.—Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillos, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embudidos fuertes de todos tamaños. Pie-sportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parrequianos.

Antonio Guillén López, calle Mayor, núm. 15, 16 y 17, Alicante. 4-30

A uno, dos ó tres caballeros, se les puede proporcionar habitaciones espaciosas y servicio esmerado y buena comida; en la calle Baylen, 1, principal.

Realización.—La pañería de Francia-Rico Rubio calle Mayor, núm. 35, sigue realizando todos los géneros que tiene. Próximo el día del traspaso de la tienda, se anuncia al público para que aproveche la nueva rebaja que se ha hecho á los géneros.

Sobre la puerta hay dos banderas que dicen REALIZACION, calle Mayor, número 25. —20

TIENDA DEL SOL, San Nicolás, 2 y 4.—Importantisimo.

Se ha recibido un variado surtido en corsés á precios muy arreglados.—Lanas dulces alemanas para bordar á 5 reales la onza.—Tiras bordadas, desde 2 rs. en adelante, y otra multitud de artículos de gran novedad.

San Nicolás, 2 y 4. 5-15

Maderas del Norte de Europa.—Almacén, calle Castaños, núm. 12.—Alicante.

Se está almacenando un cargamento compuesto de 18.000 tablones de varias dimensiones, clases superiores y á precios arreglados. La precedencia de esta madera es de las más acreditadas. 10-20

A los carpinteros, herreros y demás oficios:

Azuclas, buehas, garlopas, cepillos, junteras, guillanes, tauzas, alicales, coartafrios, visagras, limas, escofinas, sierras, serruchos, verdugos, compases, cerrajas, trineadores, fleberos, saca boca, dos, triángulos, barrenas, berbiquies, formones, gúbias, reblores, escuadras, destornilladores y cuchillos.

Antonio Guillén López, calle Mayor, números 15, 16 y 17. 5-30



VAPOR M. PEREZ.

Saldrá el 13 del actual, para Valencia, Tarragona, y Barcelona.

Se admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes hermanos y Compañía.

VAPOR ASTURIAS.

Saldrá el 11 del actual para Valencia, Tarragona, Barcelona, y Marsella.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes Hermanos y Compañía.

Alicante.—Imp. de R. Jerdá.

PERFUMERIA Y VARIOS GENEROS

DE **ANTONIO GUILLEN MARIN,**

Calle Mayor 16, frente a la de Muñoz, antes de las Almas.

El dueño de este establecimiento deseoso de complacer a sus numerosos favorecedores tanto en esta ciudad como los demás pueblos de la provincia, tiene hoy el gusto de ofrecer a ustedes un completo y variado surtido de las mejores fábricas del país y del extranjero.

PERFUMERIA.

Pomadas, aceites, cosméticos, jabones desde el infimo precio de un real hasta diez y seis reales pastillas; polvos, extractos, entre ellos el Kampaca, el Píango, la verdadera miel de Inglaterra, de Alemania y otros que sería prolijo enumerar; aguas para el tocador como son Kampaca, vinagrillos el Kanange, aceites, agua de la Belleza, colonia y la verdadera agua de Florida de Murray y Lanman de Nueva York, toda clase de polvos y pastas para la dentadura y las aguas de Botot y del doctor Pierron para el mismo uso; tambien se encuentran en el mismo establecimiento tintes para el cabello, como son el agua de Navarra, Phení, Almiton, Richart, Cavour y muchos otros.

QUINCALLA.

Juegos completos de joyas y botanuras, medallones, pulseras de doble coralina, concha y otras bonitas cadenas de níquel de uno y dos ramales niqueladas, double, acero, couchout y búfalo, pendientes de double, y para luto, peinatas de cuantas clases se deseen, horquillas de concha y cuanto se pida para el peinado de las señoras, portamonedas, targeteros petacas de piel de Rusia y Australia y carteras.

BISUTERIA.

Paraguas, sombrillas, antúcares, cepillos para ropa, cabeza, peines y uñas, limpia uñas, tijeras, peines, lencerías de boj, búfalo y concha, brochas, navajas para afeitar, y

MAGNIFICOS ESTUCHES

de perfumería para regalos y caprichos trofeos del mismo para el tocador de señoras, calcoines ingleses, medias y obalinas.

CÁPSULAS MATHÉY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathéy-Caylus, con tenue envoltura de Glüten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las *Perdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.*

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.
Acompaña a cada frasco una instrucción detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathéy-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

Farmacia de Aguiló

Mayor 51, frente a las casas Consistoriales.

JARABES TONICO-RECONSTITUYENTES

preparados por

AGUILÓ. FARMACEUTICO

Jarabe de rábano yodado. Uno de los medicamentos modernos de gran aplicación y del que han obtenido los médicos favorables resultados, es sin disputa el Jarabe de rábano yodado. El que ofrecemos preparado en frío y con las plantas frescas, contiene los principios activos de éstas en su integridad, los que unidos al yodo constituyen un medicamento precioso de seguros efectos en las afecciones escrofulosa, raquitis, anémia, clorosis, falta de apetito y demás enfermedades procedentes de la debilidad del temperamento.

Jarabe de yoduro ferroso, (fórmula de Blancard.) De iguales usos que el anterior es este jarabe que tiene entre sus componentes al yodo y al hierro activos, alternantes y reconstituyentes, de fácil administración y sabor agradable y de resultados tan seguros como el anterior, para la curación de las mismas enfermedades.

Jarabe de quina ferruginoso. Conteniendo los principios activos de la quina en unión con el hierro, es una buena forma para la administración de ambos, siendo de sabor agradable, fácilmente asimilable y sumamente recomendado por las notabilidades médicas como activo reconstituyente para combatir las mismas enfermedades que los anteriores.

Uso de estos jarabes. Una cucharada grande antes de la comida y una cucharada pequeña para los niños. No se use cuchara de metal.

Farmacia de Aguiló, Mayor 51; Alicante



Agua y Polvos dentíficos

DOCTEUR PIERRE

de la Facultad de Medicina de París
MEDALLA DE MERITO A LA EXPOSICION DE VIENA DE 1873
8, Place de l'Opéra, 8, París.
SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

Farmacia Bellido,

Plaza de Isabel II; Alicante.

Solucion de clor-hidrofosfato de cal

Esta nueva preparación es sin duda ninguna la mejor del fosfato calizo puesto que éste en su estado natural no es soluble sino por la acción del ácido clorhídrico ó del jugo gástrico. La naturaleza misma nos manifiesta de un modo indudable lo indispensable que es para la nutrición y el lugar que ocupa para reparar las pérdidas del organismo, puesto que no hay alimento alguno, ni órgano por elemental que sea, que no contenga fosfato calizo; por eso es sumamente recomendado por los más eminentes facultativos en las *anémias*, sobre todo en las que predominan síntomas nerviosos, en las supuraciones de larga duración, ovpulsoencias penosas, clorosis, tisis, enfarmedades escrofulosas y en la raquitis, aconsejando el uso frecuente de este medicamento a las nodrizas y niños, á los cuales facilitan el gran trabajo de la lactación.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas); Alicante.

AGUA NORMANDY
Embebiendo el diente con esta agua, salubridad y económica, recomendada por personas compe-
tes. El precio será de diez céntimos de peseta por cada litro de diez litros.
El importe de los abonos se cobrará adelantado por el administrador, Graviña, 14 y 15.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curación pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobación de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICOUD, COLLIGNON, DUBOIS, QUIRURGICOS principales encargados especialmente en los hospitales de París del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curación.
N. B. Para evitar la falsificación, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que se encuentra en fondo azul el sello del Estado francés.
Se vende en las principales farmacias.

Gran depósito de Abanicos

A PRECIOS DE FABRICA

LOS HAY DESDE UN REAL DOCENA HASTA 200 RS. UNO

Casa de Faustino Uriarte, calle de Teatinos, números 52 y 54, Alicante.

En el mismo establecimiento se halla el depósito del acreditado papel marca Villaret, tan recomendable por sus precios como por su inmejorable calidad.

PILDORAS DE BLANCARD

de Ioduro de hierro inalterable

APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC.

Estas pildoras participan de las propiedades del Iodo y del hierro, convienen especialmente en las afecciones escrofulosas contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; devuelven a la sangre su riqueza y su abundancia naturales, provocan ó regularizan su curso periódico, fortifican poco a poco las constituciones linfáticas, debiles ó debilitadas, etc., etc.



Pharmacie, rue Bonaparte, 41, PARIS

NOTA. — Exigir nuestra firma adjunta puesta al pié de un rótulo verde.

BARATO.

C. MAYOR, FRENTE AL CASINO.

NURVAS REMESAS DE GENEROS.

Gustos escogidos

Precios baratísimos.

- Indianas, desde real de vellón.
- Pereales dibujos nuevos, á real y medio.
- Cretonas para vestidos, á 2 reales.
- Id. para camisas, clase superior á 2 y medio reales.
- Pereales y batistas francesas para camisas dibujos de novedad, á 3 reales.
- Pereales lisos en todos colores, rayados, lunares y pempadour á 2 y 2 1/4 reales.
- Bañaderes á 3 reales.
- Batistas y linones, desde 2 y 1/2 rs.
- Merino negro toda lana, desde 6 rs.
- Muselinas de lana, desde 4 reales.
- Mallorquinas, clase buena, á real y medio.
- Id. clase superior, á 2 reales.
- Camisetas finas para caballero, á 2 1/2, 3, 4 y 5 reales.
- Pañuelos para la cabeza, desde real.
- Id. de seda, cuanto se fabrica á precios increíbles por su baratura.
- Telas de pantalón, clase de 8 reales, á 2.
- Muselina blanca, desde real y medio.
- Gotonet moreno desde real.
- Una regular partida de lanas, erudillos, y granadinas de hilo, género todo de 5 y 9 reales y que para realizarlo pronto se vende á 1 1/2 y 2 reales.

Con el objeto de liquidar cuanto antes la existencia en medias y calcetines, se ha hecho una gran rebaja en sus precios.
Lanas lisas, lunares, jaspes, granito de pólvora colores finos, á 2, 2 1/2, 3, 4 y 5 reales.

Trajes confección para señoras y niños, de mas nuevo y elegante, á precios de fábrica.

Pañuelos crespón, desde 44 reales
Manila, desde 30

Los pañuelos merino se continúan vendiendo á precios de fábrica.
Piezas de Llagostera, marca dorada, fabricación exclusiva de esta casa, á 32 reales.
Llagostera para forros á real y medio.
Tiras y entredosos bordados, desde 2 reales, hasta 120 la pieza.

Tamisés, falls, grós negros, rasos, fulares, rasos chinos para adornos, velos, mantillas, granadinas lisas y labradas banovas, piqués y una infinidad más de artículos á precios sin competencia por recibirse todo directamente de los mismos centros de producción.

Tomando piezas enteras y pagando en plata, todavía se hace un descuento regular sobre estos precios
Calle Mayor, frente al Casino.

¿CUANTA GENTE HAY QUE SUFRE!



de un fuerte dolor de cabeza, con un cierto cansancio y languidez que el duexño no alivia; de un peso en el estómago después de comer y amenudo con palpitaciones. Un dolor en los costados y en las espaldas, con ganas de arrojar, y náuseas después de haber comido, seguido de vientos y un mal gusto en la boca por las mañanas; pérdida de apetito, vértigos y mal estar, etc. etc. Cuantas personas hay que sufren de estas dolencias y pocos se figuran donde está la causa de su enfermedad ó acuden al propio remedio para librarse de estos males. Estos son síntomas de indigestion y enfermedad del Hígado pero desaparecen al instante con el uso del Jarabe Curativo de la Madre Siegel, tomándolo constantemente después de comer. Este Jarabe hace hacer la digestion fortalece el sistema y regulariza el cuerpo en sus funciones naturales.

Sres. SCOTT Y COMP. Barcelona, Representantes per la España.
A. J. WHITE, Propietario, 21, Farringdon Road, London

Depósito en Alicante, farmacia de don José Soler, plaza de San Cristóbal.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

PASTILLAS y POLVOS

PATERSON

con BISMUTO y MAGNESIA
Recomendados contra las Afecciones del estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.

PASTILLAS: 12 Reales. — POLVOS: 24 Reales.
Exigir en el rótulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
Adh. DETEAN, Farmacéutico en PARIS

QUINCALLERIA.

- | | |
|-------------------------------------------------------|--------------|
| Valijas. | Corbatas. |
| Sombrereras. | Lancetas.. |
| Planchas vapor. | Peinos. |
| Idem ordinarias. | Ballones. |
| Grifos superior. | Gañapachos. |
| Ata-mantas. | Petacas. |
| Bolsas de viaje. | Portamonedas |
| Sacos de noche. | Cepillos. |
| Jaramanga. | Sombrillas |
| Tijeras. | Bastones |
| Cucharas. | Bujías. |
| Cuchillos. | Hules |
| Tenedores. | Plumeros |
| Cucharones. | Antojos |
| Navajas. | Petacas |
| Antonio Guillón Lopez, calle Mayor número 13—Alicante | |